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Итог конкурса был подведен 
5 декабря. В этот день в област-
ном Дворце творчества детей и 
молодёжи прошёл добровольче-
ский форум «Наше будущее», в 
котором приняли участие около 
400 добровольцев, гражданских 
активистов и сотрудников НКО 
региона. 

На ярмарке-выставке состоя-
лась презентация 20 проектов 
добровольческой деятельности, 
о которых участникам форума 
представилась возможность 
узнать подробно. Студентка 5 
курса факультета ветеринарной 
медицины и биотехнологии Улья-
новского аграрного университета 
имени П.А. Столыпина, предсе-
датель волонтерского движения 
«Лапа помощи» Юлия Фаткудино-
ва рассказала о своем проекте.

 «Целью нашей работы явля-
ется гуманное регулирование 
численности безнадзорных жи-
вотных. Изначально приют для 
бездомных животных «Лапа по-
мощи», действующий в нашем 
университете, был проточного 
типа. После ряда профилактиче-
ских мероприятий и операции по 
кастрации или стерилизации со-

Символично, что 
в канун 2018 года –
года Собаки – по 
итогам областного 
конкурса проектов 
на лучшую добро-
вольческую орга-
низацию «Наше бу-
дущее» одним из 
победителей на-
зван волонтерский 
отряд Ульяновско-
го аграрного уни-
верситета, кото-
рый взял под свою 
опеку бездомных 
животных из прию-
та «Лапа помощи». 

бак и кошек, попавших в приют, 
выпускали чаще всего на преж-
нее место обитания. Теперь мы 
также принимаем животных с 
улицы, но при этом стараемся 
как можно скорее найти им се-
мью, адекватную для принятия 
нового подопечного», – поясни-
ла Юлия. 

Конкурс, организаторами ко-
торого выступили Обществен-
ная палата Ульяновской области, 
Дирекция Года добрых дел при 
поддержке благотворительно-
го фонда «Дари добро», длился 
с апреля до декабря. В течение 
этих месяцев руководители про-
ектов регулярно отчитывались 
о проделанной работе. Для них 
проводились обучающие семи-
нары на актуальные темы, такие 
как эмоциональное выгорание, 
привлечение СМИ к проекту и 
другие.

 Главным событием форума 
5 декабря стала церемония под-
ведения результатов конкурса 
на лучшую добровольческую ор-
ганизацию. Названы три побе-
дителя. Первое место присужде-
но общественной организации 
«Ассоциация приемных семей и 

опекунов Ульяновской области», 
второе –  экологическому отряду 
«Радуга» гимназии №44 г. Улья-
новска, третье – волонтерскому 
отряду УлГАУ   «Лапа помощи».

Ассоциация приемных семей 
и опекунов получила главный 
приз – 100 тыс. рублей. Обла-
датели второго и третьего мест 
награждены бесплатными экс-
курсионными поездками от Ми-
нистерства молодёжного разви-
тия Ульяновской области. 

«Отрадно, что все больше и 
больше молодых людей вклю-
чаются в состав волонтерского 
движения. Такие конкурсы, как 
«Наше будущее», дают возмож-
ность глубже вникнуть в пробле-
мы, с которыми сталкиваются уже 
состоявшиеся добровольческие 
организации, понять специфику 
разных направлений волонтёр-
ства. Новизна конкурса в том, что 
на протяжении времени несколь-
ко волонтёрских объединений 
под контролем экспертов ведут 
свою деятельность», – отметила 
министр молодежного развития 
региона Оксана Солнцева.

Софья Веленко

(Продолжение темы на 6 стр.)

Новогодние праздники – пожалуй, самые любимые и 
ожидаемые. Они дарят нам радость, надежду на лучшее, 
объединяют нас в любви к родным и близким. Для каждого 
из нас это время не только подведения итогов, но и вре-
мя планов на будущее. Мы оглядываемся в год уходящий, 
где были маленькие и большие победы, где были радости 
и ошибки, где мы обрели новый бесценный опыт жизни. И 
в шуме праздничных дней понимаем, что самая дорогая 
ценность для нас – близкие люди, настоящие друзья. 

От всей души поздравляем с наступающим 2018 го-
дом студентов, магистрантов, аспирантов, преподава-
телей и всех сотрудников университета! 

С запахами еловой смолы и вкусом мандаринов в 
нашу жизнь незримо возвращается детство, когда мы 
вновь верим в чудеса, прислушиваемся к прогнозам 
астрологов, ждем исполнения загаданных желаний. 

По китайскому календарю символ предстоящего 
года – Желтая Земляная Собака. А это животное – наш 
давний друг и защитник. Находиться под его опекой – 
совсем неплохо! 

Для года Собаки, по утверждениям астрологов, ха-
рактерны долговременность, последовательность, 
определенность. Поэтому искренне желаем, чтобы в 
наступающем году воплотились в жизнь все ваши са-
мые смелые проекты, в том числе долговременные, от-
крылись новые возможности и блестящие перспективы! 
Профессиональных успехов, новых побед и достижений 
вам, творческого вдохновения! 

Считается также, что Желтая Земляная Собака бла-
говолит браку, домашнему уюту, семейным ценностям. 
А эти ценности – основа основ! Пусть наступающий 2018 
год будет для ваших семей и вас лично удачным и ще-
дрым на подарки, наполненным яркими событиями и до-
брыми делами! 

Ректорат

С праздником!С праздником!
С 2018 С 2018 

г о д ом!г о д ом!
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Получение вузом статуса университета – это предмет особой 
радости и гордости!

Президент Владимир Путин – яркий лидер страны

Событием номер один для студентов, занимающихся спортом, 
являются их победы в различных видах спорта. На Клубном турнире 

АССК России ПФО-2017 в Пензе члены студенческого спортклуба «Академия» 
завоевали чемпионский титул в общем зачете турнира

Наталья ЕРМОХИНА, 
студентка 3 курса 
экономического 
факультета:

– В моей жизни посто-
янно происходят какие-то 
события, поскольку я, об-
разно говоря, не сижу на 
месте. Их так много, что они 
уже составляют мои будни, 
поэтому не стоит заострять 
на них внимание. Мне хоте-
лось бы отметить наиболее 
значимое событие в мире, 
которым я считаю разгром на 
территории Сирии ИГ – тер-
рористической организации, 
запрещенной в России. Хотя, 
как известно, это не полное 
уничтожение терроризма, но 
именно Россия имеет право 
говорить о победе над ИГ, 
потому как сыграла в этом 
огромную роль. Я этим гор-
жусь. И ещё больше уважаю 
нашего президента за реши-
тельность, дальновидность 
и дипломатичность. У него 
есть чему поучиться многим 
политикам. Поэтому, на мой 
взгляд, Владимир Владими-
рович Путин – Человек года.

Александр ДОЗОРОВ, 
ректор Ульяновского ГАУ 
им. П.А. Столыпина: 

– Событие года – это ре-
шение руководства страны 
придать статус университета 
нашему вузу! Это признание 
труда коллектива! Титула 
«Человек года» в УлГАУ до-
стойны профессора Влади-
мир Ильич Костин и Дмит-
рий Аркадьевич Васильев. В 
масштабе страны это одно-
значно президент! 

Олег РАСШИВАЛИН, 
руководитель 
студенческого спортив-
ного клуба «Академия»:

– Самым главным со-
бытием в жизни страны для 
меня как человека, который 
связан со спортивной дея-
тельностью, является Кубок 
конфедераций 2017 года по 
футболу. Он показал степень 
готовности нашей страны к 
событию мирового масшта-
ба. Показал болельщикам из 
разных стран, а также миро-
вым звездам футбола и звез-
дам в других областях, соби-
рающимся приехать на ЧМ 
по футболу в Россию, что 
уровень готовности к чем-
пионату, инфраструктура –
на высшем уровне! Показал 
всему миру, какая наша стра-
на дружелюбная, гостепри-
имная, сплоченная! Не такая, 
как ее представляют различ-
ные иностранные информа-
ционные источники.

Главным событием в на-
шем вузе в 2017 году, безу-
словно, является получение 
статуса “Университет”. Это 
историческое событие в 
жизни учебного заведения, 
это признание качественной 
работы сотрудников, препо-
давателей и студентов, а также 
качественного материально-
технического оснащения вуза.

Главным событием в 
моей жизни в 2017 году стало 
чемпионство моей любимой 
футбольной команды “Спар-
так Москва” в первенстве 
России по футболу, хорошее 
выступление нашего студен-
ческого спортивного клуба 
“Академия” на Чемпионате 
АССК России ПФО-2017 в 

365 дней 2017 года вот-вот канут в Лету. Но не ис-
чезнут из памяти те волнующие моменты, важные 
события, значимые мероприятия, позитивные эмо-
ции, которые пришлись на Год Огненного Петуха. У 
каждого из нас – они свои. В то же время проведенный 
газетой «Вести УлГАУ» опрос показал, что многие 
преподаватели и студенты вуза едины во мнении, что 
же является Событием года в университете.

Наши респонденты отвечали на вопросы: «Какое 
событие в своей жизни (жизни университета, стра-
ны) Вы считаете Событием года? Кто достоин, на 
Ваш взгляд, титула «Человек года?».

г. Чебоксары, где студенты 
УлГАУ и члены нашего клуба 
заняли второе место по во-
лейболу, а также отличное вы-
ступление спортклуба “Ака-
демия” на Клубном турнире 
АССК России ПФО-2017 в 
Пензе, где наши ребята заня-
ли первое место в общем за-
чете турнира.

Хочу поздравить с насту-
пающим Новым 2018 годом 

нашего ректора Александра 
Владимировича Дозорова, 
проректора по учебной и вос-
питательной работе Марину 
Викторовну Постнову, пред-
седателя профкома студентов 
и аспирантов Ильнара Фери-
товича Рахимова, руководи-
теля спортклуба вуза Ольгу 
Ивановну Разумову, декана 
факультета агротехнологий, 
земельных ресурсов и пи-
щевых производств Алек-
сандра Леонидовича Той-
гильдина, замдекана Елену 
Викторовну Провалову, за-
ведущего кафедрой “Земле-
устройство и кадастры” 
Сергея Евгеньевича Ерофее-
ва, куратора моей группы Ни-
колая Викторовича Хвостова 
и всех людей, связанных с на-
шим университетом! От всей 
души желаю встретить этот 
год с большой радостью, про-
вести его счастливо! Желаю 
новых сил, светлой удачи, 
высоких успехов и чудесного 
настроения в грядущем году! 

Оксана ЕРИСАНОВА,
профессор кафедры 
«Технологии сельскохо-
зяйственной продукции 
и пищевых произ-
водств»:

– Считаю важным собы-
тием в жизни университета
возобновление деятельно-
сти объединенного диссерта-
ционного совета  Д 999.092.03 
на базе Ульяновского, Брян-
ского ГАУ и Нижегородской 
ГСХА. В 2017 году состоя-
лось несколько заседаний по 
публичной защите диссерта-
ционных работ. 

10 апреля были успеш-
но защищены кандидатские 
диссертации соискателями 
Аленой Богдановой (науч-
ный руководитель – кандидат 
биологических наук, доцент 

Екатерина Флерова) из Ярос-
лавской ГСХА и Анастасией 
Клиповой (научный руково-
дитель – доктор сельскохо-
зяйственных наук, доцент 
Орест Басонов) из Нижего-
родской ГСХА.

В канун Нового года, 
8 декабря, успешно проведе-
ны еще три защиты диссерта-
ций. Две из них подготовлены 
под научным руководством 

доктора сельскохозяйствен-
ных наук, профессора, Заслу-
женного деятеля науки РФ 
Василия Улитько – это док-
торская диссертация Алексея 
Корниенко и кандидатская 
Марии Ульяновой. Научным 
руководителем третьего со-
искателя Владимира Усанова 
является доктор сельскохо-
зяйственных наук, профессор 
Тамара Краснощекова. 

В процессе дискуссии 
члены диссертационного со-
вета в своих выступлениях 
отмечали отличную научную 
подготовку соискателей, ак-
туальность тем выполненных 
ими работ, их научное и прак-
тическое значение, вклад в 
развитие науки. 

Плодотворная работа 
объединенного совета со-
стоялась, на мой взгляд, бла-
годаря огромной поддержке 
ректората университета в 
лице профессоров Алек-
сандра Дозорова и Виталия 
Исайчева, а также председа-
теля диссовета профессора 
Василия Улитько и ученого 
секретаря профессора Лидии 
Пыхтиной. 

Эльвира МАЛЛЯМОВА,
заведующая кафедрой 
иностранных языков:

– Событием года в моей 
жизни стало повышение по 
карьерной лестнице. В жизни 
университета – то, что  наш 
вуз повысил статус, стал уни-
верситетом. На мой взгляд, 
титула “Человек года” досто-
ин наш президент!

Оксана ХАМЗИНА,
заведующая кафедрой 
«Бухгалтерский учет 
и аудит»:

– Событием года ву-
зовского уровня, по моему 
мнению, является полу-

чение УлГАУ свидетель-
ства о профессионально-
общественной аккредитации 
на 6 лет до 2023 года. Этот 
результат достигнут бла-
годаря слаженной работе 
администрации универси-
тета, профессорско-препо-
давательского состава, сту-
дентов. Он подтверждает то, 
что качество реализуемых 
программ, прошедших про-
цедуру аккредитации, соот-
ветствует Европейским стан-
дартам гарантии качества 
образования ESG-ENQA.

Титула “Человек года” 
достоин наш президент Вла-
димир Путин.

Анастасия КОЗЫРЕВА,
студентка 4 курса 
инженерного факультета:

– На мой взгляд, звания 
“Человек года” достоин Вла-
димир Иванович Курдюмов. 
Он является заведующим 
одной из кафедр инженерно-
го факультета, доктором тех-
нических наук, профессором, 
Заслуженным изобретателем 
РФ. Под его руководством не-
однократно одерживались по-
беды по грантовой поддерж-
ке программы “УМНИК».
Список его заслуг можно про-
должать бесконечно. Любая 
конференция, любой конкурс, 
любое научное мероприя-
тие не обходятся без него. 
Мы, студенты, часто ходим 
к Владимиру Ивановичу не 
только за какой-то научной 
консультацией, а просто 
получить совет в той или 
иной проблемной ситуации. 
Он поможет и поддержит. 
Всегда открыт для студен-
тов и преподавателей. Это 
Человек с большой буквы.

Кристина ПЕТАЕВА,
руководитель студенче-
ского деканата факуль-
тета агротехнологий, 
земельных ресурсов 
и пищевых производств, 
студентка 4 курса:

– Для меня самое яркое со-
бытие в жизни нашего вуза – 
получение статуса универси-
тета, так как это показывает, 
что мы здесь не просто так 
учимся, а добиваемся резуль-
татов, которые не проходят 
бесследно. Соответственно, 
Человеком года можно с уве-
ренностью назвать ректора 
нашего университета Алек-
сандра Владимировича До-
зорова. 

Сергей СУТЯГИН,
доцент кафедры «Агро-
технологии, машины и 
безопасность жизнедея-
тельности»:

– Присвоение статуса 
«Университет» – это долго-
жданное событие. В течение 
долгих лет вуз постепенно 
развивался, нарабатывал пре-
стиж. В этот процесс вло-
жили силы, знания, умения 
очень много людей – сотруд-
ники учебного заведения и, 
конечно, выпускники. Теперь 
УлГАУ открыты новые до-
роги, хорошие возможности 
для дальнейшего, еще более 
лучшего, развития.

Повторюсь, что в вузе 
немало высокопрофессио-
нальных сотрудников, ко-
торые многое сделали для 
университета за прошедшее 
время. Но я выделю Андрея 
Александровича Павлушина. 

Это уникальный человек! 
Он очень порядочный, до-
бродушный, с потрясающей 
работоспособностью. Все 
люди, кто его знает, говорят 
о нем только хорошие сло-
ва. Став деканом, он преоб-
разил жизнь на инженерном 
факультете. Стали часто про-
ходить интересные научные 
и спортивные мероприятия, 
как для преподавателей, так 
и для студентов, встречи с из-
вестными учеными и спорт-
сменами России, происходит 
обновление оборудования и 
техники. Всё это малая часть 
того, что сделано за корот-
кое время под руководством 
Павлушина. Желаю Андрею 
Александровичу дальнейше-
го воодушевления и считаю, 
что он достоин звания «Чело-
век года 2017»!

Надежда ЕРМАКОВА,
студентка 3 курса 
факультета ветеринар-
ной медицины 
и биотехнологии:

– Я считаю, что Форум 
выпускников, проходивший 
3 июня,  можно назвать Со-
бытием 2017 года. Это было 
действительно масштабное 
мероприятие для нашего 
университета. Человеком 
года для меня стал студенче-
ский декан нашего факуль-
тета Николай Акимов. За 
последние два года под его 
руководством было проведе-
но множество мероприятий. 
Я считаю, что Николай  до-
стоин этого звания и на него 
нужно равняться.  

«Событие года? «Событие года? 
ПРЯМАЯ РЕЧЬПРЯМАЯ РЕЧЬ
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Участницы вокальной студии «Академия»
блеснули в этом году на многих подиумах, в том 

числе на Всероссийском студенческом фестивале 
«Весна на Каме»

Для участников Международного научного форума 
«Молодежь и наука XXI века» он стал одним из значимых событий года 

Человек года?Человек года?»»
Ирина ГАЛУШКО, 
руководитель вокальной 
студии “Академия”:

– Важным событием в 
жизни нашего вуза является 
присвоение УГСХА статуса 
университета. Хочу поздра-
вить с наступающим Новым 
годом весь УлГАУ! Пусть 
2018 год принесёт нам всем 
много счастья, удачи и тепла. 
Пусть он будет полон ярких 
красок, приятных впечатле-
ний и радостных событий. 
Желаю всем в новом году 
быть здоровыми, красивыми, 
любимыми и успешными! 

Значимые события 2017 
года для вокальной студии 
“Академия» – это то, что мы 
стали лауреатами II степени 
Всероссийского фестиваля 
студенческого творчества 
“Весна на Каме”, прошед-
шего 4 июня в Перми, и лау-
реатами I степени Междуна-
родного конкурса искусств 
“Сияние Звёзд». 

Человеком года в на-
шем коллективе считаю сту-
дентку 3 курса факультета 
ветеринарной медицины и 
биотехнологии Гузаль Масо-
лиеву. Отзывчивая, рассуди-
тельная, ответственная, она 
является ведущей вокалист-
кой студии и опорой кол-
лектива, лидером в группе и 
примером для подрастающе-
го поколения на факультете 
ветеринарной медицины и 
биотехнологии и в универси-
тете в целом. Впрочем, то же 
самое можно сказать и про 
студентку 3 курса экономи-
ческого факультета Наталью 
Ермохину…

Дарья Антонова,
магистрант 1 курса 
экономического 
факультета:

– Главным событием это-
го года для меня стала воз-
можность побыть в роли со-
организатора Парада Победы 
на Красной площади. Именно 
там я получила заряд поло-
жительных эмоций на весь 
год. Еще одно событие, кото-
рое останется в моей памяти 
на всю жизнь, – победа в ре-
гиональном отборочном туре 
“Управленческие поединки”. 
Благодаря этому достижению 
я приняла участие в интеллек-
туальной студенческой олим-
пиаде “IQ ПФО” в г. Саран-

стоин звания “Человек года”. 
Для меня это риторический 
вопрос. Их много. Это те, 
кто каждую минуту спасает 
жизнь людям: военнослужа-
щие, медицинские работники, 
это наши родители.

 
Рашид КАРИМОВ,
заместитель председа-
теля профкома, руко-
водитель спортивного 
отдела, студент 3 курса 
факультета ветеринар-
ной медицины и биотех-
нологии:

– Событием года считаю 
получение академией статуса 
университета, это показыва-
ет уровень нашей работы и 
работы сотрудников вуза. Че-
ловеком года считаю нашего 
ректора, во многом благодаря 
которому статус вуза и изме-
нился.

Ангелина КУЛИК, 
студентка 2 курса 
колледжа агротехноло-
гий и бизнеса, руково-
дитель профсоюзной 
организации колледжа:

– Событием года в нашем 
вузе могу назвать «Студен-

казал отличное выступление, 
оно, можно сказать, было 
высшего уровня! Человеком 
года я считаю студенческого 
декана факультета ветеринар-
ной медицины и биотехноло-
гии Николая Акимова. Он 
провел много спортивных, 
развлекательных мероприя-
тий для студентов. С моим 
мнением могут не согласить-
ся, но я считаю именно так! 

Хочу поздравить с Новым 
годом своих одногруппников, 
всех преподавателей УлГАУ, 
своих родных и вообще всех, 
с кем знакома! С наступаю-
щим! Пусть 2018 год прине-
сет вам много счастья, удачи, 
улыбок, тепла и света! Пусть 
он будет полон ярких красок, 
приятных впечатлений и ра-
достных событий. Желаю 
всем в новом году быть здо-
ровыми, красивыми, люби-
мыми и успешными! 

Никита ИГОНИН,
студент 4 курса 
инженерного факультета:

– Титул «Человек года» 
должен достаться замеча-
тельному преподавателю ка-
федры «Право, психология 
и педагогика» факультета 

Событие года – думаю, 
это то, что мы теперь стали 
университетом.

Екатерина СУЛЬДИНА, 
ассистент кафедры 
«Микробиология, виру-
сология, эпизоотология 
и ВСЭ», председатель 
Совета молодых ученых 
УлГАУ:

– Под Событием года, 
многие, в том числе и я, под-
разумевают важное, запоми-
нающееся достижение, спо-
собное перевернуть историю 
или найти отражение в жизни 
людей и в жизни каждого от-
дельного человека. Вспоми-
ная уходящий год, я не могу 
сказать, что он был удачным 
для России, слишком мно-
го скандалов, надеюсь, что 
наступающий год будет на-
полнен успехами и достиже-

ниями наших соотечествен-
ников.

Бесспорно, главным со-
бытием 2017 года в жизни 
нашего вуза для всех сотруд-
ников и студентов навсегда 
останется присвоение ему 
статуса университета. Но для 
меня есть еще одно важное 
событие. В сентябре на базе 
УлГАУ прошел Междуна-
родный научный форум «Мо-
лодежь и наука XXI века», 
где одним из организаторов 
выступил Совет молодых 
ученых. В рамках форума 
нам удалось объединить три 
крупных мероприятия: Меж-
дународную научную конфе-
ренцию «Молодежь и наука 
XXI века», Международный 
конкурс инновационных 
проектов молодых ученых 
«UL-INNOVO» и Всерос-
сийский семинар-совещание 
руководителей студенческих 
научных обществ вузов, под-
ведомственных Минсельхозу 
России. Надеюсь, что это ме-
роприятие запомнилось всем 
его участникам и принесло 
пользу каждому из них.

Лично для меня важ-
ное событие – в этом году я 
снова пошла учиться! Счи-
таю, что процесс обучения 
должен хотя бы периодиче-
ски присутствовать в нашей 
жизни, так мы развиваемся. 
Поэтому сейчас прохожу 
подготовку водителей транс-
портных средств категории 
“B” и учусь в магистратуре 

по направлению подготовки 
“Биология” по очно-заочной 
форме обучения в нашем 
университете.

Пользуясь возможностью, 
хочу поздравить с наступаю-
щим Новым годом всех сту-
дентов и сотрудников нашего 
университета и пожелать, ко-
нечно же, здоровья, счастья, 
успехов и достижений! Пусть 
новый год принесет только 
радостные события.

Валерия ГАНЧЕНКО, 
студентка 2 курса 
ветеринарной медицины 
и биотехнологии: 

– Событий в универси-
тете в 2017 году была мас-
са, но, пожалуй, самое яркое 
и запоминающееся именно 
для меня – поездка в Казань 
с группой студентов нашего 
факультета, во время которой 

мы познакомились не только 
с красотами столицы Татар-
стана, но и узнали много но-
вого о флоре и фауне Казани. 
И все это стало возможным 
благодаря нашему вузу в 
лице проректора по учебной 
и воспитательной работе Ма-
рины Викторовны Постно-
вой, помощника ректора по 
воспитательной работе Иль-
нара Феритовича Рахимова 
и заместителя декана по вос-
питательной работе ФВМиБ 
Венеры Михайловны Кама-
летдиновой. И огромная бла-
годарность, конечно же, ини-
циатору экскурсии в Казань, 
куратору моей группы Дми-
трию Николаевичу Хлынову. 
Эта поездка надолго обогати-
ла впечатлениями и эмоция-
ми каждого!!!

Николай АКИМОВ, 
студенческий декан:

– Главное событие года – 
мы стали Университетом!!! 
Главнее просто и не найти. 
Верю, что нас ждёт неверо-
ятное будущее и что мы смо-
жем сделать все для этого! 
Человек года – Ильнар Фери-
тович Рахимов! Не представ-
ляю активную жизнь универ-
ситета без него, как и наш 
вуз без ректора Александра 
Владимировича Дозорова. 
Рад, что знаком с таким чело-
веком, как Рахимов, многому 
научился у него. 

ске. Я раскрыла в себе новые 
способности, ведь проигры-
вать ситуацию один на один 
с оппонентом на большой пу-
блике требует большой стрес-
соустойчивости, харизмы 
и рассудительности. Долго 
размышляла над тем, кто до-

ческую осень», как внутри-
вузовскую, так и областную. 
В этом году проходил каче-
ственный отбор номеров, 
показанных студентами на 
гала-концерте университет-
ского фестиваля. На област-
ной «Студосени» наш вуз по-

агротехнологий, земельных 
ресурсов и пищевых произ-
водств Татьяне Владимиров-
не Шевалдовой. Она отлич-
ный преподаватель, умеет 
заинтересовать и очень ин-
тересно доносит материал до 
студентов.

Ирина АРЗУМАНОВА, 
руководитель 
танцевального 
коллектива «ITVAIS»:

– Люблю животных, 
поэтому Событием года в 
стране, наверное, назову уси-
ление наказания за жестокое 
обращение с животными. На 
вузовском уровне – то, что 
академия переименована в 
университет. Само по себе 
это супердостижение. Со-
бытие лично для меня – по-
ездка домой в Магадан, к 
родителям, и практика в вет-
клинике, которой заведует 
моя наставница и в которой 
работает самый приятный 
мне коллектив. Хочу поздра-
вить с Новым годом свою 
семью, своих друзей, самых 
лучших преподавателей на-
шего факультета и мой кол-
лектив “ITVAIS”. Хочу по-
желать удачи и свершения 
планов в 2018 году. 

Также хотелось бы по-
здравить с днем рождения не 
менее родного для меня че-
ловека. (Хотелось бы не на-
зывать её по возможности.) 

Моя дорогая! У Вас самая 
чудесная семья, и всё благо-
даря Вам! Желаю Вам здоро-
вья, больше радости в жизни 
и железной гордости за своих 
прекрасных детей!

Айдар ЗАЛАЛОВ, 
студент 1 курса факуль-
тета агротехнологий, 
земельных ресурсов 
и пищевых производств:

– Для меня Событием 
года стала поездка в детский 
дом вместе с отделом соци-
альной поддержки профко-
ма студентов и аспирантов. 
Столько положительных и 
одновременно грустных эмо-
ций я не испытывал за всю 
жизнь. Люди, с которыми я 
поехал в детский дом, снача-
ла были весёлые, а после его 
посещения ужасно уставшие, 
так как всю свою энергию от-
дали детям. Но все равно они 
были рады. Рады тому, что 
подарили возможность де-
вочкам и мальчикам поиграть 
в по-настоящему интересные 
игры, поучаствовать в кон-
курсах, придуманных ими 
самими, разнообразив тем 
самым, как мне кажется, не-
много однообразное время-
препровождение детей. Са-
мое главное – от ребятишек 
тоже была отдача, они хотели 
участвовать в конкурсах, про-
являли инициативу. 

Регина Мухаметьянова,
Винера Насырова 

Каждый приезд волонтеров университета в детский дом – 
это большая радость для детей
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Все годы своей истории вуз поступательно шел вперед. 
За это время в нем сменилось несколько поколений 
преподавателей, сотрудников, студентов, и получение 
нами статуса университета – это признание работы 
всего коллектива.

– Отныне с красной 
строки в летописи наше-
го вуза всегда будет сто-
ять дата 25 апреля 2017 
года – день подписания 
приказа о переименова-
нии УГСХА в университет. 
Насколько повышение 
статуса повлияет в буду-
щем на развитие вуза? 

– Вы правы. В истории 
вуза сейчас есть три зна-
менательные даты: это 
12 июля 1943 года, когда 
вышло распоряжение Со-
вета Народных Комисса-
ров СССР об организации 
Ульяновского сельскохо-
зяйственного института, 
3 января 1996 года – день 
подписания приказа Гос-
комитета по высшему об-
разованию РФ о переиме-
новании института в ака-
демию, и 25 апреля 2017 
года. Все годы своей исто-
рии вуз поступательно шел 
вперед. За это время в нем 
сменилось несколько поко-
лений преподавателей, со-
трудников, студентов, и по-
лучение нами статуса уни-
верситета – это признание 
работы всего коллектива, 
как бы пафосно не звучали 
эти слова. 

Мы работали не ради 
статуса, трудились, вы-
полняя все поставленные 
страной и отраслью зада-
чи. Руководство видело это 
и постоянно отмечало нас 
наградами, доверяло про-
ведение на наших площад-
ках крупных федеральных 
мероприятий. Я сужу об 
этом на примере последних 
13 лет. На базе нашего вуза 
состоялся I Всероссийский 
слет командиров студен-
ческих отрядов вузов Мин-
сельхоза и Росрыболов-
ства с участием министра 
сельского хозяйства РФ 
Алексея Васильевича Гор-
деева. Прошло первое пле-
нарное заседание Всерос-
сийского форума РССМ, 
в работе которого принял 
участие министр сельско-
го хозяйства страны Нико-
лай Васильевич Федоров. 
Можно перечислять мно-
жество других научных, 
молодежных, спортивных 
форумов, которые учреди-
тель – Министерство сель-
ского хозяйства РФ – так-
же доверил нам проводить 
на своей площадке. Видя, 
что вуз поступательно раз-
вивается и выполняет по-
ставленные перед ним за-
дачи, нам оказывали под-
держку в наших проектах –
строительстве учебно-
административного корпу-
са, котельной, открытого 
стадиона «Олимп-Агро». 
Наше стремление к раз-
витию повлияло на то, что 
произошло весной нынеш-
него года, – мы получили 
статус университета. И 
если коллектив точно так 
же, как на протяжении поч-
ти 75 лет, будет работать и 
дальше, значит, и будущее 
у нас будет только позитив-
ным, и мы сохраним себя в 
истории. 

– В ноябре Вы пред-
ставляли Ульяновскую 
область на форуме рек-
торов двух стран, кото-
рый прошел в рамках XIV 
форума межрегиональ-
ного сотрудничества 
России и Казахстана в 
Челябинске. В нем при-
няли участие руководи-
тели 77 российских и 49 
казахских университе-
тов, которые заключили 
40 соглашений. Систе-
мы образования наших 
стран схожи?

 – В этих системах много 
общего, но есть и различия. 
Казахстан присоединился к 
Болонскому соглашению и 
полностью перешел на ев-
ропейскую систему обра-
зования с тремя степеня-
ми подготовки: бакалавр, 
магистр и доктор PhD. Тем 
не менее участники фору-

«Если нет желаний – «Если нет желаний – 
 нечему будет сбываться» нечему будет сбываться»

ма выразили желание раз-
вивать совместно высшее 
образование и быть полез-
ными друг другу. Многие 
ректоры – и российские, 
и казахские – говорили о 
целесообразности про-
грамм двойных дипломов, 
взаимного повышения ква-
лификации по отдельным 
направлениям, академиче-
ской мобильности студен-
тов и преподавателей, осо-
бенно в тех регионах РФ, 
которые граничат с Казах-
станом. Наш университет 
также тесно сотрудничает с 
образовательными и науч-
ными организациями этого 
государства. Реализует-
ся программа обмена по 
магистерской подготовке 
по направлениям «Зоотех-
ния», «Агрономия» и «Агро-
инженерия». Практически 
ежегодно нас посещают с 
целью научной стажировки 
магистранты и преподава-
тели из Казахстана. Точ-
но так же представители
УлГАУ проходят стажиров-
ку и повышение квалифи-
кации у нашего партнера –
Западно-Казахстанского 
а г р а р н о - т е х н и ч е с к о г о 
университета им. Жангир 
хана. Есть направление, 
по которому наши партне-
ры ушли вперед, – водные 
биоресурсы и аквакуль-
тура. Опыт, который мы в 
течение последних трех 
лет перенимаем у коллег в 
этой области, активно реа-
лизуем у себя.

Кроме того, в 2017 году 
Ульяновским ГАУ имени 
П.А. Столыпина подпи-
сан Договор с Научно-
исследовательским инсти-
тутом проблем биологиче-
ской безопасности Коми-
тета науки Министерства 
образования и науки Респу-
блики Казахстан на оказа-
ние услуг в рамках полифа-
гов для санации медицин-
ских помещений, пищевых 
производств и жилых по-
мещений. Проект будет вы-
полняться с 2017 по 2019 гг.
Научный руководитель – 
профессор Дмитрий Васи-
льев.

– На форуме, как из-
вестно, выступили мини-
стры образования обе-
их стран. Какие задачи 

перед отечественными 
вузами поставила глава 
Минобра России Васи-
льева?

– Ольга Юрьевна наце-
лила университеты на ско-
рейший переход из статуса 
2.0 в статус 3.0. 

– Что это значит?
– Имеется в виду чис-

ло миссий университета: 
университет 1.0 – только 
образовательная миссия; 
университет 2.0 нацелен на 
обучение и научные иссле-
дования; в университете 
3.0 к двум последним мис-
сиям добавляется коммер-
циализация знаний. Сегод-
ня ставится задача, чтобы 
вузы стали средоточием 
не только образования, 
но и науки, а также обяза-
тельной ее коммерциали-
зации, то есть доведения 
изобретений и научных 
разработок до реального 
производства. Отечествен-
ные вузы, которые попали в 
государственные програм-
мы и получили статус фе-
деральных, национальных, 
опорных университетов, 
уже начали этот переход. 
Как в этом направлении 
работает Казанский фе-
деральный университет, 
рассказал ректор Ильшат 
Гафуров. Очень яркое вы-
ступление было. Понятно, 
что подобным университе-
там помогло государство 
путем очень серьезного 
финансирования в то, чтобы 
были созданы лаборатории 
мирового уровня, техноло-
гические линии, на которых 
можно доводить ноу-хау до 
промышленного образца. 
Но сейчас ставится зада-
ча, чтобы все университеты 
России работали в области 
коммерциализации своих 
разработок. Мы тоже на-
чинаем идти в этом направ-
лении, и хотя еще только в 
начале пути, уже есть хо-
рошие примеры – это дея-
тельность малых инноваци-
онных предприятий. Реали-
зация иммунологического 
экспресс-теста Сowtest® 
для диагностики беремен-
ности сельскохозяйствен-
ных животных – продукции 
инновационного предпри-
ятия «Биотек», директором 
которого является Ильги-

зар Исмаилович Богданов, 
вышла за пределы РФ. 
Сowtest® в настоящее вре-
мя поставляется в Узбеки-
стан. Есть договоренности 
о его поставке в Казахстан 
и Грузию. 

Темы использования 
разработок научной шко-
лы профессора Дмитрия 
Аркадьевича Васильева я 
уже коснулся на примере 
сотрудничества с Казах-
станом. 

– Под занавес 2017 
года – в ноябре – в Улья-
новской области было 
подписано Соглаше-
ние о создании научно-
образовательного кла-
стера, в который вошел 
наш университет. На-
сколько значима эта ини-
циатива? 

– Инициатива очень 
важна. Мы об этом слыша-
ли не только с трибуны аг-
рофорума, но и в кулуарах 
совещания, когда многие 
руководители говорили о 
том, что если все осуще-
ствится в таком формате, 
как задумано, то это будет 
действительно нужное и 
полезное дело. Потому что 
есть районы – например, 
Новоспасский, которые, не 
дождавшись централизо-
ванного подхода, начали 

работать в этом направле-
нии самостоятельно. Они 
«подружили», если так мож-
но выразиться, хозяйства 
района с наукой уже не-
сколько лет назад. И Школа 
агронома, создание кото-
рой запланировано в рам-
ках кластера, – это опыт, 
который мы перенимаем 
у Новоспасского района. 
Здесь уже действует Школа 
агронома с участием уче-
ных нашего университета. 

Есть очень хорошие от-
зывы руководителей мно-
гих хозяйств из разных 
районов Ульяновской об-
ласти, которые рассказы-
вают, как взаимодействие 
с наукой позволяет разви-
вать их предприятия. Мож-
но перечислить достаточно 
большое количество сель-
хозтоваропроизводителей, 
которые достигли очень 
хороших показателей бла-
годаря этому. 

Очень важна инициатива 
создания кластера и с точки 
зрения повышения квали-
фикации и переподготовки 
кадров. Если деятельность 
кластера состоится на тех 
условиях, на которых под-
писано Соглашение о его 
создании, то финансирова-
ние из областного бюдже-
та переподготовки кадров 
станет еще одной из значи-
мых мер поддержки сель-
хозтоваропроизводителей 
региона. Во-первых, им не 
нужно будет тратиться на 
оплату курсов по повыше-
нию квалификации и пере-

подготовке. Во-вторых, они 
получат возможность уви-
деть, что взаимодействие 
с наукой и повышение ква-
лификации дадут свой эф-
фект. В работе кластера 
предусмотрены не только 
обучающие семинары и 
Школа агронома, но и по-
стоянное научное сопрово-
ждение. За каждым райо-
ном будут закреплены со-
ответствующие организа-
ции, которые могут оказать 
консультации аграриям. И 
по запросу из районов бу-
дет приниматься решение, 
специалиста какого профи-
ля им направить. В согла-
шении о создании кластера 
прописано, что в течение 
года консультант должен 
посетить каждый район не 
менее 5 раз. Это ни много 
ни мало 105 выездов вы-
сококвалифицированных 
специалистов по различ-
ным отраслям. 

Поэтому повторюсь: 
инициатива создания кла-
стера своевременная. 
Нашему университету до-
верена основная, коорди-
нирующая роль, а также 
научное консультирование, 
организация переподго-
товки и повышения квали-
фикации кадров. Но это не 
умаляет значения всех ор-

ганизаций, которые дали 
согласие войти в кластер. 

– Наступающий год, 
как и уходящий, особен-
ный для нашего вуза. Это 
год 75-летия универси-
тета. Как будем отмечать 
юбилей? 

– Это будет череда 
достаточно интересных, 
полезных мероприятий, 
которые начнутся сразу 
же после окончания сту-
денческих зимних каникул, 
в начале февраля. Это от-
крытие новых специали-
зированных аудиторий, 
оснащенных на условиях 
государственно-частного 
партнерства. Это открытие 
на втором этаже учебно-
административного корпу-
са в музейной экспозиции, 
посвященной П.А. Столы-
пину, бюста Петру Арка-
дьевичу. Бюст передан нам 
безвозмездно руководите-
лем проекта «Аллея героев 
России» Михаилом Лео-
нидовичем Сердюковым. 
В рамках этого проекта 
Михаил Леонидович дарит 
различным городам скульп-
туры полководцев, писа-
телей и других знаковых 
личностей, которые оста-
вили свой след в истории 
страны. Так, на родине на-
шего земляка, уроженца 
Старокулаткинского райо-
на, установлен бюст Героя 
Российской Федерации 
Ряфагата Махмутовича Ха-
бибуллина, погибшего в 
Сирии при исполнении во-
инского задания. 

В рамках юбилея уни-
верситета пройдут конфе-
ренции, в том числе посвя-
щенные крупным юбилеям 
наших ученых, в частности, 
55-летию трудовой дея-
тельности профессора Вла-
димира Ильича Костина. 
Запланированы студенче-
ские мероприятия. В июле 
пройдут сами юбилейные 
торжества, на которые мы 
пригласим ветеранов, вы-
пускников вуза. Будет издан 
фотоальбом, посвященный 
75-летней истории уни-
верситета. Плюс ко всему 
православная часть нашего 
коллектива мечтает, что в 
2018 году в храме-часовне 
имени Сергия Радонежско-
го состоится первая служ-
ба. Мы ставим для себя и 
эту задачу. 

– Следующий год в 
России объявлен Годом 
волонтера, в Ульяновской 
области – Годом умных 
технологий и креативных 
индустрий. Под каким ло-
зунгом он пройдет в на-
шем университете?

– Хотелось бы, что-
бы юбилейный год в вузе 
прошел под лозунгом ка-
чественного образования. 
Если у нас будут умные, хо-
рошие абитуриенты, умные 
студенты и преподаватели, 

то реализовать Год волон-
тера и Год умных техноло-
гий и креативных индустрий 
нам точно удастся! 

– В канун всеми люби-
мого праздника с обыча-
ем загадывать желания 
под Новый год хочу спро-
сить: в вашей семье есть 
такая традиция? Какие 
желания, загаданные на 
2017-й, сбылись? 

 – Было желание попол-
нения семьи, и оно сбы-
лось. Родился внук Егор. 
Вот это было наше самое 
заветное желание. 

– Елочку ставите 
в доме? Какого числа 
обычно? И как долго она 
стоит?

– Елку поставили в суб-
боту, 16 декабря. И стоит 
она у нас обычно около ме-
сяца.

– У Вас есть возмож-
ность со страниц газеты 
поздравить всех сотруд-
ников, преподавателей, 
учащихся университета 
с наступающим Годом 
Земляной Собаки. Что 
пожелаете?

– С удовольствием 
воспользуюсь этой воз-
можностью. Искренне по-
здравляю весь наш боль-
шой коллектив и каждого 
его представителя лично с 
Новым годом! Желаю здо-
ровья, семейного тепла, 
благополучия, исполнения 
всех мечтаний. И чтоб они 
были! Как говорят, если нет 
желаний, то и нечему будет 
сбываться!

Винера Насырова

В предновогоднем интервью нашей газете ректор университета Александр Дозоров рас-
сказал о заветном желании, которое исполнилось в 2017 году, праздновании предстояще-
го юбилея вуза и задаче стать университетом 3.0.

Акцент,,
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Ульяновцы получили по 
итогам конкурса  финансовую 
поддержку в четырех направ-
лениях. В номинации «Меж-
национальное и межрелиги-
озное взаимодействие» грант 
выделен на реализацию про-
екта «Фестиваль националь-
ных культур «Гордость моя – 
моё наследие!».  Его авторами 
являются заместитель декана 
по воспитательной работе фа-
культета ветеринарной меди-
цины и биотехнологии, доцент 
Ульяновского  аграрного уни-
верситета имени П.А. Столы-
пина Венера Камалетдинова 
и  студентка 4 курса этого же 
факультета Александра Маш-
такова. 

Разработанный с целью 
сохранения и приумножения 
нравственных, культурных 

В конце года стали известны по-
бедители Всероссийского конкурса мо-
лодёжных проектов,  организованно-
го  Федеральным агентством по делам 
молодёжи. За право получить гранты 
боролись 5508 человек из 85 регионов 
России. Тем весомее успех представи-
телей УлГАУ. 

традиций и 
наследия раз-
личных наци-
ональностей 
Приволжского 
федерального 
округа,  про-
ект имеет  
многолетнюю 
и с т о р и ю . 
Первоначально он  был  реали-
зован в 2013 году как пилот-
ный  проект в рамках творче-
ского этапа конкурса «Луч-
шая студенческая группа». В 
2014-2015 годах Фестиваль 
национальных культур «Гор-
дость моя – моё наследие!» 
проводился с участием пред-
ставителей  факультетов  вуза. 
Свой неповторимый колорит 
в его проведение внесли тогда 
студенты  из Узбекистана, Тур-
кменистана и Таджикистана. 

В 2016 году проект стал 
победителем Губернаторского 
конкурса проектов для НКО, и 
ему был присвоен статус регио-
нального. Фестиваль прошел 
на базе нашего вуза с участием 
представителей высших учеб-
ных заведений Ульяновской 
области. 

этнофотовыставка «Мы – рос-
сияне!», творческая конкурс-
ная концертная программа 
«Шире круг!». 

«Отрадно, что среди мо-
лодого поколения есть небез-
различные люди. Наше ве-
домство всегда готово помочь 
таким ребятам и их проектам 
развиваться в Ульяновской об-
ласти, оказать методическую 
и материально-техническую 
поддержку, направить их на 
крупные мероприятия: различ-
ные форумы и фестивали, по-
ощрить поездками по городам 
России», – отметила министр 
молодёжного развития Оксана 
Солнцева, комментируя побе-
ду ульяновцев  во Всероссий-
ском  конкурсе молодёжных 
проектов. 

ОТ РЕДАКЦИИ. 11 де-
кабря стартовал новый при-
ем заявок на Всероссийский 
конкурс молодежных проек-
тов среди физических лиц, 
итоги которого будут подведе-
ны в 2018 году. В нём смогут 
принять участие граждане 
РФ в возрасте от 14 до 30 лет. 
Заявки принимаются до 10 
января 2018 года через АИС 
«Молодежь России» https://
ais.fadm.gov.ru/. 

Конкурс проходит по 
номинациям «Межнацио-
нальное и межрелигиозное 
взаимодействие», «Поддерж-
ка творческой молодежи», 
«Поддержка волонтерских 
и добровольческих инициа-
тив», «Поддержка студенче-
ских инициатив», «Карьера 
и самоуправление». 

Победа во Всероссийском 
конкурсе в 2017 году позволит 
инициаторам Фестиваля наци-
ональных культур расширить 
географию его проведения, тем 
более что он вышел на уровень  
Приволжского федерального 
округа. 

Как рассказала Венера Ка-
малетдинова, в рамках фести-
валя запланированы круглые 
столы, выставка «Город масте-
ров», конкурс национальной 
кухни «Чайная церемония», 

В соответствии с планом работы кружка «Винегрет» факуль-
тета агротехнологий, земельных ресурсов и пищевых производств 
проведен творческий конкурс среди студентов направления подго-
товки «Технология продукции и организация общественного пи-
тания» в формате круглого стола на тему «Кухни народов мира». 

Когда и сколько раз в день нужно принимать пищу? Что пода-
вать на первое, а что на второе? Каков ритуал еды? Ответы на эти 
вопросы у каждого народа свои. Кухни народов мира представле-
ны национальными блюдами в многовековых традициях, которы-
ми дорожат, сохраняя все секреты и передавая их из поколения в 
поколение. 

Студенты ощутили «вкус» и красоту блюд русской, немецкой, 
английской, кавказской, итальянской, французской кухни во время 
подготовленных презентаций. 

По итогам конкурса победителями признаны Ляйсян Сана-
туллова и Дарья Федотова с творческим проектом на тему «Блю-
да немецкой кухни в ресторанном сервисе». На 2 месте – Любовь 
Жаринова («Национальные блюда итальянской кухни»). 3 место 
поделили между собой Ксения Власова, Регина Хузяхметова с про-
ектом на тему «Бефстроганов. История происхождения, особенно-
сти технологии, причины популярности» и Венера Юнусова, Энися 
Сибгатуллова («Национальные блюда французской кухни»).  

Кафедра «Технология сельскохозяйственной продукции
 и пищевых производств» 

Кухни народов мира

Молодежная академияМолодежная академия

С начала сентября в рамках проекта «Молодежная акаде-
мия современного агробизнеса» проведен цикл занятий для 
слушателей, обучающихся по направлению «Агроэколог». За 
этот период ребята познакомились с основными понятиями на-
уки «Почвоведение», посетили Почвенный музей им. А.Н. Па-
насенко. Свои знания ребята закрепили, участвуя в игре «Что? 
Где? Когда?».

Одним из самых запоминающихся занятий для юных иссле-
дователей стало определение качества попкорна и кукурузных 
палочек. Ребята познакомились с «царицей полей»  – кукурузой 
и продуктами питания, которые получают из этой культуры. 
Старшая группа выполнила экспериментальную работу с при-
родными индикаторами, в качестве которых выступили свекла 
и краснокочанная капуста.

В этом учебном году у посещающих занятия объединения 
«РостОК»  появились новые возможности – работа с микроско-
пом. В первую очередь,  школьники изучили его строение, нау-
чились самостоятельно изготавливать временные препараты на 
предметном стекле и чашке Петри. С помощью микроскопа они 
узнали, что скрывают в себе самые обычные вещи, такие как 
пыль, сахар, соль, познакомились со строением клетки, отличи-
ем клетки живых организмов от растительных, рассмотрели их 
под микроскопом, а также сделали авторские фотографии.

20 декабря обучающиеся в Молодежной академии со-
временного агробизнеса УлГАУ Татьяна Валяйкина, Ярослав 
Яшин, Ксения Дозорова, Тимур Хайртдинов, Максим Хаба-
ров, Александр Шибелькин, Арина Федотова, Артем Курушин, 
Андрей Ливечуков приняли участие в Ассамблее детских и 
молодёжных академий Ульяновской области и  в ходе квеста 
представляли этап, который назывался «Лаборатория юного 
агронома». Они познакомили участников ассамблеи с двумя 
направлениями профориентационной работы в рамках своей  
академии – это «Агроэкология» и  «Основы инженерного ис-
кусства».  Квест позволил расширить  представления о дея-
тельности детских молодёжных академий, а также проверить 
собственные знания. По итогам мероприятия дети получили 
новогодние подарки.

Н. Хайртдинова

Увлекательное путешествие 
в мир науки

Приехали более сорока 
человек, в их числе предсе-
датель регионального Совета 
ветеранов Сергей Ермаков, 
Почетные граждане Улья-
новской области Николай 
Лямаев, Анатолий Самойлов, 
Виктор Давыдов. Гостей ра-
душно встретили советник 
ректората Борис Зотов, про-
ректор по учебной и вос-
питательной работе Марина 
Постнова, деканы – Андрей 
Павлушин с инженерного фа-
культета и Сергей Золотухин 
с факультета ветеринарной 
медицины и биотехнологии, 
а также другие преподавате-
ли и сотрудники вуза.

Встречу открыл предсе-
датель комитета по аграрным 
вопросам, продовольствию, 
развитию сельских террито-
рий, природопользованию и 
охране окружающей среды, 
депутат Законодательного 
Собрания Ульяновской обла-
сти Виктор Антипов. Он рас-
сказал об итогах 2017 года, в 
том числе о законодательных 
инициативах, направленных 
на поддержку аграриев и 
учебных заведений региона, 
которые готовят кадры для 
агропромышленного ком-
плекса. 

Новый взгляд на альма-матер

Марина Пост-
нова и Борис Зотов, 
в свою очередь, по-
ведали о тех пози-
тивных изменениях, 
которые произошли 
в учебном заведении 
за последние годы, 
о стремлении уни-
верситета соответ-
ствовать мировым 
стандартам качества 
образования и гото-
вить востребованных 
на рынке труда спе-
циалистов. 

Чтобы воочию 
увидеть, каким вуз 
стал, ветеранам вна-

зированные аудитории, лабо-
ратории, Почвенный музей 
имени кандидата сельскохо-
зяйственных наук, доцента 
А.Н. Панасенко, межкафе-
дральную ветеринарную 
клинику, лабораторию аква-
культуры на кафедре биоло-
гии, ветеринарной генетики, 
паразитологии и экологии. 

На вопрос «Сильно ли 
изменился вуз?» Марсель 
Галимзянович Насыров, 
много лет назад окончивший 
экономический факультет 
и работавший в свое время 
в Министерстве сельского 
хозяйства Ульяновской об-
ласти, ответил: «Перемены 
значительные, и только в по-
ложительную сторону! Мне 
очень всё понравилось, нахо-
диться здесь было одно удо-
вольствие».

Своим впечатлением 
также поделился выпускник 
агрономического факультета, 
а ныне сотрудник крупного 
предприятия ООО «Агро-

фирма» Геннадий Фёдорович 
Сорокин: «Сравнивать, как 
было и как стало, тяжело. 
Но оснащение лабораторий 
говорит само за себя. Смело 
могу заявить, что для тех, кто 
хочет заниматься здесь в пол-
ную силу, у вуза имеется всё 
необходимое».

«Честно говоря, здесь я 
был уже достаточно давно, 
примерно 20 лет тому назад, 
поэтому перемены произво-
дят на меня очень большое 
впечатление. Очень здорово, 
что на факультетах учебным 
аудиториям дают имена дея-
телей вашего университета, –
отметил Заслуженный эко-
номист РФ Виктор Василье-
вич Давыдов, возглавлявший 
около тридцати лет Главное 
управление Центробанка РФ 
по Ульяновской области. – 
Впечатление о встрече очень 
хорошее».

Виктория Глухова 
Фото Алии Мусиной 

чале предложили виртуаль-
ную экскурсию по универ-
ситету, а затем пригласили 
их в учебные корпуса. На 
инженерном факультете и 
соседнем с ним факультете 
агротехнологий, земельных 
ресурсов и пищевых произ-
водств, а также на ветфаке 
гостям показали специали-

Большой десант ветеранов региона, большинство из которых связаны 
со сферой АПК, «высадился» 20 декабря в студгородке университета. Для 
многих из них визит в УлГАУ стал своего рода возвращением в юность, в 
родные стены, где в свое время они получили профессию, которая и опре-
делила судьбу.
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Ранее, выступая на церемонии вручения 
премии «Доброволец России 2017», Путин 
отметил, что Год волонтера станет призна-
нием заслуг волонтеров перед людьми. «Это 
будет ваш год, год всех граждан страны, чья 
воля, энергия, великодушие и есть главная 
сила России», – отметил президент, поблаго-
дарив всех собравшихся. 

Глава государства поздравил лауреатов 
премии, присоединившись к добрым и ис-
кренним словам, которые прозвучали в их 
адрес, и пожелал всем успехов. Путин при-
знался, что «всегда уважал тех, кто стремит-
ся помогать другим, приносить пользу род-
ной стране, своему городу, своему поселку, 
не жалеет времени и сил ради общего дела». 
По его мнению, «это ясная, простая и одно-
временно высокая мотивация» лежит в осно-
ве работы добровольцев и волонтеров. Пре-
зидент уверен, что такая же мотивация – «в 
основе отношения миллионов наших граж-
дан к России, их ответственность за судьбу 
страны и ее будущее», передало ТАСС.

Ульяновская область вошла в число пи-
лотных регионов России по внедрению фе-
дерального стандарта развития доброволь-
чества.

Губернатор Сергей Морозов подписал 
указ «О некоторых мерах по развитию до-
бровольческой деятельности на территории 
Ульяновской области», а также паспорт при-
оритетного проекта «Десятилетие доброты», 
направленного на развитие в регионе благо-
творительности и волонтёрства.

 «Приоритетными направлениями рабо-
ты на областном уровне в ближайшее время 
будут создание Совета по развитию волон-
терства и ресурсного центра для оказания 
поддержки профильным организациям, раз-
работка регионального закона о поддержке 
добровольческой деятельности. Присталь-
ное внимание мы будем уделять развитию 
корпоративного волонтерства, открытию 
банка молодежных идей для тиражирования 
лучших практик и внедрению этического ко-
декса волонтера. Последнее особенно важно 
для формирования общей идеологии добро-
вольческого движения и четких установок 
для всех ульяновцев, желающих к нему при-
соединиться», – сообщила советник губер-
натора по вопросам благотворительности, 
директор благотворительного фонда «Дари 
добро» Ольга Богородецкая.

2018 год – 
Год 
добровольца
Президент России Владимир 
Путин подписал указ 
«О проведении в Российской 
Федерации Года добровольца
(волонтера)». 

В нашем вузе много студен-
ческих отрядов, занимающихся 
в различных сферах деятельно-
сти. В их числе – волонтерские. 
Два из них, как оказалось, даже 
называются одинаково.

Социально-волонтерский 
отряд «Надежда» факультета 
ветеринарной медицины и био-
технологии возник по инициативе 
студенческого декана Николая Аки-
мова. Отряд помогает в проведении 
праздников, крупных мероприятий, 
проходящих на факультете и в уни-
верситете, а также организует по-
ездки студентов в подшефный дет-
ский дом «Гнездышко». 

Незабываемый опыт волонтеры 
ветфака – более 200 студентов – по-
лучили, принимая участие в орга-
низации и проведении Форума вы-
пускников вуза. 

«Я считаю, что главным в на-
шей деятельности стало шефство 
над детским домом. Студентам 
очень нравится ездить к детям и 

Раз – «Надежда»,  два – «Надежда»

приносить им радость», – отметила 
командир отряда студентка 3 курса 
Надежда Ермакова. 

Волонтёрский отряд «Надеж-
да» колледжа агротехнологий и 
бизнеса стартовал с проектом «До-

рога добрых дел», приняв участие 
под руководством куратора кол-
леджа Светланы Ивановой в акции 
«Неделя молодежного служения».

Реализация проекта была при-
звана заложить в колледже тра-

дицию совершения учащимися 
добрых дел и показать пример бе-
режного отношение к природе и 
окружающей среде воспитанникам 
Октябрьского детского сада «Васи-
лёк». 

24 октября «надеждинцы» с 
участием маленьких помощников 
из детсада высадили кусты сирени 
на территории «Василька». Кроме 
того, волонтеры провели подвиж-
ные игры с детьми и вручили им 
сладкие призы, а также оригиналь-
ные подарки, изготовленные свои-
ми руками. 

Командир отряда Ангелина Ку-
лик рассказала: «Когда мы собра-
лись помочь детсаду, добровольцев 
оказалось больше, чем требовалось. 
И мы все вместе очень дружно ра-
ботали. Наша главная цель – оказы-
вать помощь нуждающимся в ней! 
В перспективе планируем развивать 
деятельность отряда, чтобы на его 
счету было больше добрых дел». 

7 декабря  в  университете по-
бывала делегация из средней школы
№ 74 Заволжского района Ульяновска. 
Гости приехали не с пустыми руками: 
привезли корм обитателям  приюта 
для бездомных животных. Школь-
ницы  рассказали, что давно следят 
за деятельностью волонтерского от-
ряда университета «Лапа помощи», 
его группой в «ВКонтакте» и решили 
оказать помощь приюту. Инициативу 
поддержали многие в школе, в резуль-
тате  были собраны три коробки сухо-
го корма и желе для кошек и собак.

Побывав в приюте, гости  отпра-
вились  на кафедру биологии, вете-
ринарной генетики, паразитологии и 
экологии, где им очень  понравилось. 
Лаборант Елизавета Назарова ин-
тересно рассказала о разведении на 
кафедре  попугаев,  рыбы. 

Уезжая, ученицы школы пообе-
щали приезжать в университет и в 
будущем, уже с  родителями, чтобы  
помогать в проведении  субботников 
в приюте. 

22 декабря – и тоже с подарками –
четвероногих жителей приюта наве-
стили ученики 1 Б класса Октябрь-
ского сельского лицея.

Подарки от детей  

В презентацию о проекте волонтерско-
го движения «Лапа помощи» для областного 
конкурса на лучшую добровольческую орга-
низацию «Наше будущее» студентка 5 курса 
факультета ветеринарной медицины и био-
технологии Юлия Фаткудинова включила 
свое стихотворение, наполненное болью за 
брошенных, отвергнутых людьми животных. 
В нем есть такие строки:

По тротуару пес идет сердито,
Он не нашел сегодня даже хлебной крошки. 
Ему бы ночью не замерзнуть и не быть 

избитым. 
Дома полны людей, тепло в окошках… 
Нет дела никому до уличной собаки, 
Свои проблемы бы решить скорее. 
А он идет и мерзнет, поджимая лапы. 
И нескончаемая ночь, и все темнее…

Стихотворение заканчивается надеждой: 
может быть, пса заберет огромная душа, те-
плая, ранимая, родная. 

 Люди с такой огромной душой для меня –
сама Юля, заведующий приютом Дмитрий 
Акимов и их многочисленные добровольные 
помощники. Среди них люди разного возраста 
со всей Ульяновской области – воспитанники 
детских садов, школьники и их родители, сту-
денты университета и других ульяновских ву-
зов, представители старшего поколения. Всех 
их объединяет неравнодушие к четвероногим 
постояльцам временного прибежища для без-
домных собак и кошек. 

 «Лапа помощи» – один из первых прию-
тов для животных, открытых в нашем регио-
не. Действует с 2010 года. Он неоднократно 
был поддержан областными грантами. Общая 
сумма выигранных грантов составляет около 
170 тысяч рублей. Деньги были использованы 
на приобретение корма, медикаментов, лече-
ние больных животных. 

На сегодняшний день в группе «Лапа по-
мощи» ВКонтакте почти 5000 подписчиков. 
Ульяновцы приезжают в университет, при-
возят сухой корм, медикаменты, ошейники, 
поводки, инвентарь для уборки, молочные 
продукты. Большой подарок приюту сдела-

ла компания «Марс» –
около 3 тонн сухого 
корма и пакетированно-
го желе. 

– Нам активно по-
могают студенты, 
школьники. Например, 
школьница Варвара 
Бабичева часто помо-
гает с выгулом собак, 
уборкой. Поддержива-
ет нас профсоюзный 
комитет студентов и 
аспирантов вуза. Боль-
шое спасибо хочу 

анималотерапия, положительно влияющая 
на внутреннее состояние человека. Студенты 
УлГАУ в «Лапе помощи» могут присутство-
вать и ассистировать при различного рода 
оперативном лечениих животных, – рассказа-
ла Фаткудинова.

Вероятно, многие знают о трагедии в селе 
Тушна. Там сгорел приют для животных «9 
жизней». Дмитрий Акимов, Юлия Фаткудино-
ва и волонтеры из «Лапы помощи» незамедли-
тельно оказали помощь и забрали к себе часть 
собак, оставшихся без крова. Руководство уни-
верситета с пониманием отнеслось к этому по-
ступку, увеличив финансирование приюта. 

«Сейчас, когда мы отдаем в добрые руки 
наших подопечных, заключаем договор с но-
выми хозяевами. Это необходимо для того, 
чтобы в случае отказа от собаки ее не выго-
няли на улицу, а передавали обратно в приют. 
Те, кто забирают животных, присылают нам 
фотографии с нового места их жительства. В 
уходящем году нам удалось благодаря прошед-
шему конкурсу «Наше будущее» дать больше 
информации о приюте. Сейчас на каждом дне 
открытых дверей нас посещает большое коли-
чество ульяновцев. Очень хочется, чтобы все 
люди понимали, что у кошки, у собаки есть 
свои интересы, свой характер. Это не игруш-
ки, они живые, и у них есть права. В 2018 году 
хотим создать страничку в соцсети Инстаграм, 
вернуть к жизни нашу группу в «Одноклассни-
ках». Хотим систематизировать выезды с аги-
тационными мероприятиями в школы, устраи-
вать индивидуальные дни открытых дверей 
для воспитанников детских домов, детских 
садов, проводить выставки-ярмарки наших по-
допечных в городе. После окончания универ-
ситета я обязательно продолжу волонтерскую 

деятельность, мне это нравится. И нравится 
осознавать, что могу помочь нуждающимся», –
говорит о планах на 2018 год руководитель во-
лонтерского движения университета «Лапа по-
мощи» Юлия Фаткудинова.

Софья Веленко

сказать председателю профкома Ильнару 
Рахимову за помощь в проведении нами 
ознакомительного мероприятия для детей из 
Дома детства. Этот детский дом мы посетили
21 октября. Рассказывали о нашем приюте, 
провели интересные игры. 4 ноября уже к 
нам, в студгородок, приезжали воспитанники 
детского сада № 231 «Белочка» с воспитате-
лем и родителями. Они познакомились с на-
шими подопечными, привезли подарки. Каж-
дые выходные у нас проходят Дни открытых 
дверей, именуемые субботниками. Может 
приехать любой желающий, познакомиться с 
животными, помочь в уборке вольеров. Это 
общение помогает понять, готов ли чело-
век к такой ответственности, как домашняя 
собака или кошка. Кроме того, происходит 

В «Лапе помощи»В «Лапе помощи»
          нет равнодушных           нет равнодушных 
В «Лапе помощи»
          нет равнодушных 

#ВОЛОНТЕР2017#ВОЛОНТЕР2017

�
�



«Вести УлГАУ»№ 3 (3)   27  декабря 2017 г.7

� СПОРТИВНЫЙ МЕРИДИАНСПОРТИВНЫЙ МЕРИДИАН

За чемпионский титул боро-
лись более 1 500 предста-

вителей 27 стран. Россия была 
представлена лучшими бойцами, 
прошедшими отборочные эта-
пы, из крупнейших региональных 
центров развития Косики каратэ, 
включая Ульяновск.

Сборная нашего региона при-
была на соревнования в соста-
ве 73 человек, среди которых 7 
спортсменов клуба «Храм» Улья-
новского ГАУ. 

Первый же день чемпионата 
порадовал руководителя клуба 
Михаила Дежаткина и тренера 
Антона Хохлова успешными вы-
ступлениями подопечных. Учени-
ца Октябрьского сельского лицея 
Ирина Харчейкина завоевала зо-
лото, а студентка колледжа агро-
технологий и бизнеса Анна Ро-
манюк серебро в своей весовой 
категории. 

Второй день турнира оказался 
для наших каратисток еще более 
урожайным на медали. Студентка 
инженерного факультета Светла-
на Сенина получила серебряную 
медаль. Учащаяся колледжа агро-
технологий и бизнеса Ангелина 
Кулик завоевала две бронзовые 
награды – в категории свыше 61 кг
и в командном кумитэ. В активе 
Анны Романюк появилась еще 
одна медаль – бронзовая в ко-
мандном кумитэ, как и у Ирины 
Харчейкиной.

Какой труд и усилия кроются 
за этими наградами, нетрудно 
представить, если учесть серьез-
ную конкуренцию на чемпионате 
мира за выход на подиум. В тур-
нире участвовали лучшие бойцы 
Косики каратэ из стран – лидеров 
этого вида спорта: Японии, Кана-
ды, США, Алжира, Марокко, Мали, 
Австралии, стран Балтии, Евро-
союза и СНГ. Спортсменкам –
 из «Храма» противостояли со-
перницы из России, Пакистана и 
Японии.

Мы поинтересовались у 
тренера Антона Хохлова, 

какие качества характера помог-
ли Ирине Харчейкиной стать чем-
пионкой мира.

– Ей присущи дисциплиниро-
ванность, трудолюбие и полная 

С чемпионата мира –С чемпионата мира –  
      с медалямис медалями
В ноябре впервые в России спортивный комплекс «Динамо» 
в Крылатском в Москве принимал на своей базе чемпионат мира 
по Косики каратэ по версии IKKF, в котором успешно выступили 
представительницы спортклуба «Храм» нашего университета.

самоотдача на тренировках. Ког-
да эта скромная, жизнерадост-
ная тринадцатилетняя девочка 
выходит на татами, то становит-
ся настоящим бойцом и всегда 
заряжена на победу. Именно эти 
качества и позволяют ей прак-
тически на всех соревнованиях 
быть в призерах. Свой первый 
бой в 9 лет она выиграла досроч-
но за считанные секунды, прове-
дя удар «маваши гери» в верхний 
уровень. С тех пор является регу-
лярным призером и победителем 
соревнований различного ранга. 
Трехкратная чемпионка России, 
шестикратная чемпионка Улья-
новской области и четырехкрат-
ная чемпионка Приволжского 
федерального округа – с таким 
медальным багажом Ирина подо-
шла к первому чемпионату мира 
по версии Международной Фе-
дерации Косики Каратэ, который 
проходил в ноябре в Москве. Она 
выступала за сборную России в 
весовой категории свыше 45 кг 
среди девочек в возрасте 12-13 
лет, в которой было 12 спортсме-
нок. Согласно турнирной сетке 
каратистки были разбиты на две 
группы. Ирина очень уверенно 
провела два поединка: один со 
спортсменкой из России, другой 
из Японии. В финале в упорном 
поединке со спортсменкой из 
Москвы, когда прозвучала коман-
да «ямэ» – «закончили», со счетом 
2:0 выиграла Харчейкина. Меня 
переполняли радость и гордость 
за свою первую воспитанницу – 
чемпионку мира! А Ирина в тот 

момент даже не осознала, что 
произошло. И только на церемо-
нии награждения, после вручения 
кубка, медали и грамоты за по-
беду Ирина поняла, что она чем-
пионка мира в личном кумитэ, и 
от души радовалась со всеми. Но 
расслабляться времени не было. 
На следующий день она участво-
вала в командном кумитэ за сбор-
ную страны и вместе со сборной 
завоевала бронзовые медали. 
Огромная заслуга в успехе моих 
воспитанников принадлежит мое-
му «сэнсею» Михаилу Дежаткину, 
по его методике я веду трениро-

вочный процесс и готовлю спор-
тсменов к соревнованиям. Сей-
час у меня занимаются около 25 
человек, из них 6 девчонок. Они 
восхищаются Ириной и берут с 
нее пример на тренировках. Я на-
деюсь, что в будущем и Ирина, и 
другие спортсмены еще завоюют 
медали разных достоинств, в том 
числе и на чемпионате мира, – 
рассказал Антон Хохлов.

Студентки Светлана Сенина 
и Ангелина Кулик занима-

ются Косики каратэ с сентября 
2016 года, Анна Романюк – еще 
раньше, с 2012-го. Ангелина учит-

ся на втором курсе колледжа аг-
ротехнологий и бизнеса по спе-
циальности «Землеустройство». 
Светлана – выпускница колледжа, 
в настоящее время первокурсни-
ца инженерного факультета по 
направлению «Агроинженерия». 
Анна – студентка колледжа, обу-
чается по специальности «Вете-
ринария».

«Сам за себя говорит тот 
факт, что девушки достаточно 
длительный период занимаются 
единоборствами. За тот период, 
что они ходят в спортзал, много 
людей пришло и ушло, девушки 
остались. К сожалению, они не 
добились золота на чемпионате 
мира, но время у них есть. Еще 
все впереди, главное – регуляр-
ные тренировки и адекватное 
восприятие рекомендаций тре-
нера. Рассчитывать на удачу в 
единоборствах нельзя, здесь все 
решают скорость, сила и опыт. 
Если девушки не прекратят заня-
тия Косики каратэ в период сво-
ей учебы в университете, то мы 
вполне можем увидеть их с золо-
том мировых чемпионатов. Для 
достижения высоких результатов 
у них имеются все условия: зал, 
оборудование, тренеры и мно-
жество соревнований различного 
уровня, где можно нарабатывать 
свой опыт, сражаясь с соперни-
ками различного уровня», – отме-
тил Михаил Дежаткин. 

Кстати, сборная Ульяновской 
области под руководством вице-
президента Ульяновской област-
ной федерации Косики каратэ 
Михаила Дежаткина завоевала 
в ноябре в Москве 8 золотых, 6 
серебряных и 14 бронзовых ме-
далей. 

За достигнутые успехи ре-
гиональной команды и за актив-
ное содействие в организации и 
проведении Чемпионата мира по 
Косики каратэ 2017 решением 
президиума Ассоциации Косики 
Каратэ России вице-президенту 
Ульяновской областной федера-
ции по этому виду спорта Михаилу 
Дежаткину вручены сертификат о 
присвоении мастерской степени 4 
дан и памятный диплом Междуна-
родной федерации Косики каратэ. 

Наш корр.

Многочисленные истории 
успеха людей, добившихся зна-
чительных результатов в различ-
ных сферах деятельности, будь 
то наука, спорт или бизнес, часто 
имеют одну общую платформу: 
громадный, титанический труд на 
всём пути становления. В очеред-
ной раз в этом убедила встреча с 
Анной Маловой. 

В теплой, дружеской обста-
новке за чаем на инженерном 
факультете Анна общалась со 
студентами и сотрудниками вуза. 
В формате круглого стола были 
обсуждены основные этапы ста-
новления известной во всем мире 
волейболистки, начинавшей свой 
путь в спорте с заурядного пио-
нербола в одном из обычных дво-
ров Ульяновска.

Чемпионка Всемирной Уни-
версиады (2013), 2-кратная чем-
пионка Европы (2013, 2015), 
серебряный (2015) и бронзо-
вый (2014) призёр Гран-при, 
обладательница Кубка Ельцина 
(2013, 2015), серебряный (2014) 
и бронзовый (2011) призёр Куб-
ка Ельцина, серебряный (2013) и 
бронзовый (2014) призёр турнира 
«Монтрё Волей Мастерс», чемпи-

19 декабря Ульянов-
ский аграрный универ-
ситет имени П.А. Сто-
лыпина посетила наша 
замечательная земляч-
ка, российская волейбо-
листка, мастер спорта 
международного класса 
Анна Малова.

онка России (2015/16, 2016/17), 
серебряный призёр чемпионата 
России (2013/14, 2014/15), обла-
дательница Кубка России (2013), 
серебряный (2016) и бронзовый 
(2014, 2015) призёр Кубка Рос-
сии, лучшая либеро «Финала ше-
сти» Гран-при (2015), лучшая ли-
беро чемпионата Европы (2015), 
лучшая либеро «Финала шести» 
Кубка России (2013, 2014), луч-
шая либеро «Финала четырёх» 
чемпионата России (2016) – это 
всё спортивные достижения Ма-
ловой. 

Каждая игра, проведенная в 
сборной России, связана с боль-
шой нагрузкой на принимающе-
го игрока, в качестве которого и 
играла Анна. Именно с ее прихо-
дом в сборную игра коллектива 
в корне преобразилась в лучшую 

сторону: нападающие улучши-
ли свою атаку, сняв с себя часть 
оборонных функций, которые 
взвалила на свои женские плечи 
эта хрупкая девушка. Не случайно 
Аня неоднократно признавалась 
лучшей принимающей различных 
международных турниров.

Вместе с Анной в университет 
приезжали её личный тренер (а в 
настоящее время и муж) Андрей 
Подкопаев и отец, известный 
тренер по лёгкой атлетике Нико-
лай Малов.

Почти двухчасовая встреча 
пролетела в одно мгновение, на-
столько ярко и живо проходило 
общение. Анна с удовольствием 
поделилась интересными момен-
тами своей спортивной карьеры, 
а также наиболее запомнивши-
мися этапами своей спортивной 

жизни. Спортом она интересова-
лась с детства. Начала играть в 
волейбол в 2004 году, когда при-
шла в секцию при спорткомплек-
се «Торпедо» (здесь немаловаж-
ным было то, что семья Маловых 
жила вблизи этого спорткомплек-
са). Первым тренером Анны был 
Эмиль Замалетдинов.

На одном из молодежных 
турниров Малову приметил тог-
дашний тренер сборной России 
Джованни Капрара. По его совету 
Замалетдинов устроил воспитан-
нице просмотр в Самаре, Уфе, 
Казани. Просмотры получились 
удачными везде, однако Анна вы-
брала Самару – поближе к дому.

В самарскую «Искру», свою 
первую взрослую команду, 
17-летняя Анна приехала связую-
щей. Однако вскоре она уже игра-
ла в качестве либеро, выполняя 
одну из ключевых позиций. И это 
амплуа стало для юной волейбо-
листки пропуском в сборную. По-
сле Самары Малова четыре сезо-
на играла в «Уфимочке». В 2013-м 
оказалась единственной либеро 
сборной России на победной Уни-
версиаде в Казани. После этого 
Анна завоевала место в основе 
команды главного тренера сбор-
ной России Юрия Маричева. За-

тем выиграла золотую медаль 
чемпионата Европы в Германии и 
Швейцарии. Ещё через год Анна 
подписала контракт с московским 
«Динамо» и переехала в столицу.

Анна окончила Уфимский го-
сударственный нефтяной техни-
ческий университет по специ-
альности «Бухгалтер». Также она 
получила и высшее физкультур-
ное образование, чтобы в буду-
щем иметь возможность работать 
детским тренером.

В завершение встречи все же-
лающие смогли сфотографиро-
ваться со знаменитой волейбо-
листкой и получить ее автограф. 
Анна поблагодарила за оказанный 
ей в вузе тёплый приём. «Теперь 
я понимаю, почему выражение «Я 
люблю УлГАУ» вы произносите с 
такой искренностью. У вас очень 
хороший университет, студенты 
и преподаватели – это одна боль-
шая семья. И хорошо, что спорт 
в вузе в приоритете», – отметила 
Малова.

На память о встрече на инже-
нерном факультете остался мяч 
с автографом знаменитой спор-
тсменки и ее словами «Я люблю 
УлГАУ».

Павел Андреев 

Декан факультета профессор Андрей Павлушин преподнес 
гостье букет цветов со словами признательности за визит 

Анна Малова с представительницами женской сборной 
университета по волейболу

Большие достижения –
через большой труд!

С чемпионата мира –С чемпионата мира –  
      с медалямис медалями

Большие достижения –
через большой труд!
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● 2018-й  – год 5 зат-
мений. Лунные затмения 
ожидаются 31 января и 
27 июля, а солнечные – 15 
февраля, 13 июля и 11 ав-
густа.

● В 2018 году – с 14 
июня по 15 июля – в 11 го-
родах России будет прохо-
дить Чемпионат мира по 
футболу, в котором при-
мут участие сборные 32 
стран. Отборочные матчи 
впервые за всю историю 
будут проводиться одно-
временно в двух частях 
Света – в Азии и Европе. 
А финал мундиаля прой-
дет на стадионе Лужники 
в Москве. 

● 2018-й – год выборов 
Президента России. Народ-
ное волеизъявление, на 
котором будет избран глава 
государства на ближайшие 
6 лет, состоится 18 марта. 
Кроме Российской Феде-
рации выборы в 2018 году 
пройдут в Финляндии, 
Грузии, Молдове и Вен-
грии.

● Зимние Олимпий-
ские игры-2018 пройдут 
с 9 по 25 февраля в 
южнокорейском городе 
Пхенчхан.

● Илон Маск, глава 
компании  Space X, обе-
щает запустить косми-
ческих туристов в полет 
вокруг Луны.

● 63-й Междуна-
родный песенный конкурс 
Евровидение пройдет в 
столице Португалии – 
Лиссабоне.

● 15 марта 2018 
года начнется выдача 
гражданам РФ электрон-
ных паспортов, изготов-
ленных из пластика.

● 1 июля 2018 года, 
в первый день самого 
жаркого летнего месяца, 
на территории РФ будет 
отключено аналоговое 
теле-видение.

● В конце 2018 года, 
18 декабря, планируется 
открытие автомобильного 
движения по мосту через 
Керченский пролив.

● Празднование 100 
лет с окончания Первой 
мировой войны. В ноябре 
1918 года закончился один 
из наиболее масштабных 
вооруженных конфликтов 
ХХ столетия, из которого 
победителем вышла 
Россия совместно с 
Францией и Англией.

Главные 
события 

нового года

Праздничный телетайпПраздничный телетайп
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21 декабря исполни-
лось 80 лет ветерану Улья-
новского аграрного уни-
верситета Валентину 
Дмитриевичу Рябинову. 
Выпускник нашего вуза, 
Валентин Дмитриевич мно-
гие годы трудился в альма-
матер – возглавлял партий-
ный комитет вуза, работал в 
должности старшего препо-
давателя на биотехнологи-
ческом факультете, с 1991 
года 15 лет возглавлял от-
дел кадров. 

Сердечно поздравляем 
Валентина Дмитриевича с 
новогодними праздниками 
и юбилейным днем рожде-
ния! 

С юбилеем Вас 
поздравляем!

Большого здоровья, 
конечно, желаем,

Желаем улыбок и радости 
в доме

Даже при самой суровой 
погоде!

Все чтобы ценили Вас и 
так же, как мы, уважали!

Чтоб было уютно, 
душевно в семье,

Чтоб жизнью довольны 
Вы были вполне!

Коллектив 
управления персоналом 

и делопроизводства

* * * 
От всей души поздрав-

ляю наш любимый уни-
верситет с наступающим 
Новым годом! Желаю всем 
ярких профессиональных 
успехов, новых побед и 
достижений, творческого 
вдохновения и созида-

тельной инициативы, креп-
кого духовного здоровья, 
радости и счастья, мира и 
благополучия! Пусть насту-
пающий 2018 год будет для 
нас удачным и плодотвор-
ным, наполненным яркими 
событиями и добрыми де-
лами!

Николай Акимов, 
студенческий декан

факультета ветеринарной 
медицины и биотехнологии

* * *
Поздравляю вокальную 

студию «Академия» с насту-
пающим 2018 годом! 

Желаю я родному 
коллективу, 

Не беситься сильно с жиру! 
Жить скромнее, 

по доходам,
 Чаще ездить на природу! 
Реже в шопинг ударяться, 
Больше делом заниматься! 
Отпуск брать не каждый

 год, 
Приумножить чтоб доход! 
Без обиды жить и сплетен, 
Каждый ведь и так 

заметен! 
Быть здоровыми всегда, 
Даже если холода! 
А еще пусть новый год  
Счастье всем вам принесет! 
Смех веселый и улыбки, 
И не знать ни в чем убытки!

Ирина Галушко, 
руководитель 

вокальной студии 
«Академия»

* * *
Хочу поздравить всех сво-

их родных и близких с насту-
пающим 2018 годом! Пусть 
в новом году все сложности 
уйдут, останется только до-
брое и незабываемое. И, ко-
нечно же, хочется поздравить 
свою половинку: «Я люблю 
тебя навеки вечные!»

Дмитрий Субботин, 
студент 2 курса факультета 

ветеринарной медицины
и биотехнологии

И прокричим
«Ура!»

Налетел пушистый 
рыхлый снег,

Вместе с тем окутал иней 
окна на домах.

Украсив в белое наш 
университет,

Наступила новая зима. 
Но и в погоду на дворе, 

где зноя больше нет,
Ваши сердца пусть будут 

полными тепла!

Новогодний праздничный 
привет –

Всем студентам из страны 
УлГАУ, бывшей УГСХА!

Пусть учеба вам легко 
дается,

Пусть работа спорится 
и везет в делах,

В памяти навечно 
остается жизнь,

Прожитая в родных 
стенах!

В новогодний праздник 
песня льется, 

Полночь ждут с улыбкой 
на устах,

Загадали что – пусть 
ворвется вместе 

С годом новым 
в радости и чудесах!

Пусть для каждого 
он будет необычным,

Пусть лишь хорошее нас 
дальше ждет!

Пусть знания будут 
только на «отлично»,

Пусть во всех графах 
у нас стоит зачет!

Чтоб успех вошел 
в привычку 

В этот новый 
и прекрасный год

Для всех тех, кто видел 
факультеты лично,

И для тех, кто вскоре 
к нам придет!

Преподаватели, деканы, 
замдеканы,

Руководящий 
и помощников состав!

Знаем, видим, помним,
Что даете нам все

 лучшее, 
Что только можете 

вы дать! 
Поклон вам низкий, 

всех вам благ!
С наступающим! 

И прокричим «Ура!» мы
В честь страны УлГАУ – 
Бывшей УГСХА!

Евгений Махрин,
студент 2 курса 

факультета 
ветеринарной 

медицины 
и биотехнологии

Все это разнообразие 
впечатлило 22 декабря кон-
курсную комиссию, которая 
подвела итоги традицион-
ного конкурса между обще-
житиями УлГАУ на лучшее 
новогоднее оформление. 
Креативность студсоветов, 
проявивших оригиналь-
ность и приложивших не-
мало усилий для оформле-
ния своего второго дома, 

Год Год Собаки  ЗАДОБРИЛИобаки  ЗАДОБРИЛИ

порадовала членов жюри: 
ведущего специалиста УМУ 
по качеству образователь-
ного процесса, председате-
ля комиссии Алсиню Фа-
сахутдинову, руководителя 
отдела НИРС управления 
науки и инноваций Ирину 
Тойгильдину, начальни-
ка отдела международных 
связей Юлию Рахимову и 
председателя студенческого 
совета университета Иль-
нура Абдурахманова.

Критериев оценки было 
несколько. Среди них: но-
визна предлагаемых ре-
шений, оригинальность, 
эстетичность композиции, 

наличие символов Ново-
го года, поздравительного 
плаката и пожеланий, ил-
люминации, новогодних 
украшений, сделанных сво-
ими руками. Нововведени-
ем конкурса стало введение 
дополнительного пункта: 
наличие ледяных (снежных) 
фигур на прилегающей к 
общежитиям территории. 
Забегая вперед, скажем, что 
это новшество пришлось 
по душе и «скульпторам», 
и членам жюри, рекомен-
довавшим фигуры из снега 
сделать традиционным эле-
ментом праздничного укра-
шения. 

С НОВЫМ ГОДОМ!C НОВЫМ ГОДОМ!

Поздравляем!Поздравляем!

После знакомства с 
убранством общежитий 
на новогоднюю тематику 
конкурсная комиссия по-
считала, что проигравших 
нет. Ведь все студсоветы в 
первую очередь постара-
лись сделать подарок жиль-
цам общежитий – создать 
праздничное настроение, 
и это им удалось! Первое 
место присуждено обще-
житиям № 24 (семейное) и 
факультета агротехнологий, 
земельных ресурсов и пи-
щевых производств. Второе 
– общежитиям № 26 (инже-
нерного факультета) и № 5 
(факультета ветеринарной 

К студентам Ульяновского аграрного университета, живущим в общежи-
тиях, наступающий Год Собаки просто не может не отнестись благосклонно! 
Ведь изображение символа этого года стало главным элементом в предновогоднем 
украшении общежитий, где можно увидеть собак всюду и разных: нарисованных 
на стекле и в стенгазете, в виде мягкой игрушки и даже за окном – вылепленных 
из снега. Как еще иначе можно задобрить наступающий год?!

медицины и биотехноло-
гии). На третьем месте – 
общежития № 3 (эконо-
мического факультета) и 
№ 46 (на улице Р. Люксем-
бург). Отдельным призом 
за лучшую фигуру символа 
года жюри единогласно ре-
шило отметить общежития 
№ 5 и № 26. 

Фото: Артем Башаев
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